



Carlos Alberto Hernández Meza

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Ensayo de interculturalidad

Materia: Interculturalidad y Salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

La interculturalidad la podemos encontrar de manera frecuente en la práctica médica por lo cual podemos tener algunos cuestionamientos, ¿Cómo podemos encontrar la interculturalidad en la medicina?, ¿para que nos llega a ser útil la interculturalidad en el campo de la medicina?, a la hora de responder todas estas preguntas podrían ser un poco complicado dar un solo punto de vista por que con esto podemos encontrar que muchas personas tiene un punto de vista diferente (**cosmo visión**) ya que algunos de los factores que puedan influir podría ser. Su cultura, su tradición, creencias religiosas. Etc.

La interculturalidad también nos ayuda a como ser una manera competente como personal de salud, manteniendo así los principios que son básico de cómo hacer medicina mediante esto podemos generar un método con mayor conocimiento, también dentro de ella podemos encontrar diversas disciplinas con sus desarrollos relaciones y científicos. Progresivamente ha introducido algunos conceptos para mejorar el desarrollo de la medicina y de esta manera poder comprender de una forma más sencilla del fenómeno de la salud y la enfermedad. Ya que este proceso es uno de los mas importantes para la atención ya que con esto podemos comprender un poco mas probable las dolencias y necesidades presentadas en el momento de la atención, de esta manera debemos entender que la interculturalidad es algo que nos llega a comprometer no tanto como persona si no como profesional de la salud, ya que esto nos vincula directamente con nuestra identidad cultural de frente con otras personas que poseen su propia identidad cultural, sus creencias, caracteres y su propia cosmo visión. Es de esta forma que también lo tenemos como requerimiento tanto de nuestra manera de ser y no solo para nuestra manera de actuar, nuestra propia naturaleza y nuestro carácter son interrogantes que están dentro de la interculturalidad y esto también puede llegar como un confrontamiento para el personal de la salud, podemos decir que la interculturalidad puede ser un poco compleja si no se conocen o no se toman con un poco de seriedad cada una de sus fases que la componen, podemos encontrar que en la interculturalidad en la salud posee aspectos tales como el conceptual, ético, filosófico y epistemológicos. Podemos encontrar que la interculturalidad tiene mucho tiempo relacionado a la salud podríamos relacionar que tuvo contacto des de los europeos y los nativos americanos sin poseer un conocimiento de que era la interculturalidad en salud ellos la ponían en practica

por medio de sus culturas y tradiciones de su época haciendo medicina a su manera y sus costumbres, lo que quiere proponer la interculturalidad es que tenga un enfoque que analice y visualice las interacciones que son desiguales y asimétricas a la vez entre sus mismos miembros culturales haciéndole frente a la multiculturalidad podemos, tomar que en la multiculturalidad encontramos el cruzamiento de diferentes culturas dentro de la misma tomando en cuenta que dentro de estas multiculturalidad en ocasiones muchas de las cultura que no conviven entre si o en el peor de los casos ninguna tiene alguna relación de una con la otra, esto podría traer algunos problemas como un choque multicultural, por la falta de convivencia.

Dentro de todo esto podemos encontrar dos conceptos los cuales son comunalidad y comensalismo, por comunalidad entendemos que son los derechos y hábitos que tiene una persona dentro de ella, y el comunalismo en el modelo normativo que fortalece los recursos endógenos, los recursos endógenos. La antropología medica va de la mano con la interculturalidad, dentro de ella encontramos también la cultura y también la diversidad cultural, en el enfoque cultural podemos encontrar que se podrá tomar como una clave esencial para el proceso salud-enfermedad ya que gracias a esta podemos llegar a una interacción médico-paciente, gracias a esta relación podemos brindar una atención de calidad ya que si alguna de las dos llegara a faltar no sería eficiente la atención, es importante tener en cuenta que una persona no solo tiene dolencias de su enfermedad y si no que pueden influir otras factores por poner un ejemplo: no sabemos su situación económica, económicas o cualquier otros factores que puedan contribuir con la enfermedad, dentro de todo esto podemos encontrar la atención psicológica porque en ocasiones las personas acuden a consulta para ser “escuchados” y como personal de salud aportar no solo para el bienestar de la persona si no que merece tener un trato digno y ser respetado independiente mente sus creencias, sus orígenes, su situación económica, y ser tolerantes tomando en cuenta que existen diversas culturas y a la vez podemos a prender de estas llevarnos lo mejor y tratar de comprende si existe alguna similitud con nuestro enfoque cultura haciendo un intercambio de ideas y tomando en cuenta las tradiciones, tolerando la diversidad cultural podemos contribuir con el proceso de recuperación de la persona enferma pero siempre con una supervisión y control pero sobre todo educando en el momento adecuado sin querer hacer alguna modificación en su creencia ni en sus tradiciones.

Bibliografía

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9).
<https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>

Dietz, G. (n.d.). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad*. Retrieved from <https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública*, 27(1).
<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437>